
Anlage zu GD 285/17 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 21. Juni 2017 sind folgende schriftliche  
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats 
beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemein-
derats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem 
sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, 
oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erle-
digt wurden: 
 

102 Rivoir, Dr. Engels, 09.06.17 
Bei der Ulm Messe auf Höhe des Tors 3 eine Haltestelle für die Leichtathleten, 
die im Winter bei der Ulm Messe trainieren, einzurichten.  
 
Stadtrat Rivoir und Stadträtin Dr. Engels erhielten am 20.06.2017 eine  
schriftliche Antwort. 
 

103 SPD, 09.06.17 
Am Kunstwerk "Stadtindianer" am Donauufer (Höhe Fischerplätzle) die  
Graffitis zu entfernen.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

104 SPD, 12.06.17 
Sitzgelegenheiten in der Innenstadt 
Die Stadtverwaltung soll sich Gedanken machen, an welchen weitern Stellen in 
der Stadt (neben den weißen Stühlen auf dem Münsterplatz) Sitzmöglichkeiten 
fehlen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

105 SPD, 12.06.17 
Dafür zu Sorgen, dass die Busfahrer/innen während ihren Pausen, die  
Möglichkeit haben auf die Toilette zu gehen.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

106 Dr. Roth, Dr. Kienle, 12.06.17 
Es wird beantragt, in alle weiteren Planungen für den Ausbau und die künftige 
Nutzung der Wilhelmsburg dort die Einrichtung eines Einstein Museums mit 
einzubeziehen.  
 
Behandlung des Antrags in der AG Einstein.  
 



107 Malischewski, Bühler, 11.06.17 
Sich um den fehlenden Blumenschmuck, das fehlende Wasser in den Brunnen 
und die fehlenden weißen Stühle zu kümmern. 
 
Stadträtin Malischewski und Stadtrat Bühler erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

108 SPD, 19.06.17 
Ein kurzer Bericht im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und  
Umwelt zum Brandschutz bei den Ulmer Hochhäusern wird beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

109 Keppler, 23.06.17 
Die Stadt soll sich dafür einsetzten, dass Ulm in das Programm der Landesregie-
rung zur Förderung von Bussen und Autos mit alternativen Antrieben für den 
Nahverkehr und Pflegedienst aufgenommen wird. 
 
Stadtrat Keppler erhält eine schriftliche Antwort.  
 

110 SPD, 26.06.17 
Das Thema "Parken in der Innenstadt" in einer gemeinsamen Sitzung des 
Hauptausschusses und des Fachbereichsausschusses Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt zu behandeln. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

111 GRÜNE, 27.06.17 
Pumpwerk Friedrichsau 
Im Zuge der Verbesserung des Hochwasserschutzes wird die Prüfung von Alter-
nativen wie z.B. einer direkten Verbindungsleitung vom Friedrichsausee in den 
Donauseitengraben beantragt.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

112 GRÜNE, 27.06.17 
Das Donaubad familienfreundlicher zu machen 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 



113 GRÜNE, 27.06.17 
Das Thema Fahrradfreundlichkeit und die Ergebnisse des Fahrradklimatestes auf 
die Tagesordnung einer der nächsten Sitzungen des zuständigen Ausschusses 
zu setzten.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

114 CDU, 27.06.17 
Schaffelkinger Bach 
Die Brücken und Kanäle zeitnah auf Verschmutzungen und Verstopfungen zu 
überprüfen und ggf. zu reinigen. 
 
Die Pflanzen auf beiden Seiten zurück zuschneiden. 
 
Das Ausbaggern des Bachbetts im Herbst zu vollziehen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

115 Münch, Dr. Graf, 23.06.17 
Die Beratungsstelle zur Förderung von Inklusion für Kinder und Jugendlichen 
bei der Familienbildungsstätte finanziell zu unterstützen.  
 
Die Antragstellerinnen erhalten eine schriftliche Antwort.  
 

116 CDU, 21.06.17 
100 Jahre Frauenwahlrecht 
Im Haushalt 2018 unter dem Titel "100 Jahren Frauenwahlrecht" 50.000 €  
einzustellen. 
 
Bei der Straßen- und Platznamensuche Katharina Lutz und Emmy Wechsler zu 
berücksichtigen.  
 
Behandlung des Antrags bei den Haushaltsplanberatungen.  
 

117 CDU, FWG, 03.07.17 
K9914 Jungingen 
Die Geschwindigkeitsbegrenzung vor dem Ortsschild wieder auf 60 km/h zu 
setzen und zu prüfen, ob der LKW-Verkehr umgeleitet werden kann. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 



118 GRÜNE, 04.07.17 
Es wird gebeten, den Bedarf an E-Tankstellen für Zweiräder abzuschätzen, 
mögliche öffentliche und touristische Standorte für Landesäulen zu prüfen und 
im zuständigen Ausschuss über die Errichtung beraten zu lassen.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

118 GRÜNE, 04.07.17 
Es wird gebeten, den Bedarf an E-Tankstellen für Zweiräder abzuschätzen, 
mögliche öffentliche und touristische Standorte für Landesäulen zu prüfen und 
im zuständigen Ausschuss über die Errichtung beraten zu lassen.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

119 SPD, 04.07.17 
Es wird beantragt, Finanzmittel für ein Leuchtturmprojekt an Ulmer Pilotschulen 
für die Einführung des Projektes Calliope zur Verfügung zustellen.  
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 11.07.17 eine schriftliche Antwort.  
 

120 SPD, 05.07.17 
Klimatische Verbesserungen im Rathaus durchzuführen.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

121 Rivoir, 05.07.17 
Fernbushaltestelle 
Es wird beantragt, die Zustände der Fernbushaltestelle umgehend zu verbessern 
und einen Vorschlag für eine vorläufige Gebührenordnung vorzulegen.  
 
Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort.  
 

122 Malischewski, Bühler, Ried, 06.07.17 
Lösungsvorschläge für die Umfahrung der Herdbruckerstraße und der 
Schelergasse zu erarbeiten. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 



123 GRÜNE, 07.07.17 
EBU-Müllfahrzeuge 
Für die Probleme im Zusammenhang mit der "Branchenregel Rückwärtsfahren" 
Lösungsmöglichkeiten zu unterbreiten. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Betriebsausschusses EBU am 12. Juli 2017 
behandelt. 
 

124 Dr. Roth, 09.07.17 
Es wird die fachgerechte Reinigung des Albert Einstein Denkmals von Max Bill 
in der Ulmer Bahnhofsstraße beantragt. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 
 

125 Münch, Dr. Roth, Dr. Graf, 10.07.17 
Es wird beantragt, umgehend die notwendigen Maßnahmen zur Verbesserung 
der Toilettenanlage in der Sägefeldschule einzuleiten. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort.  
 

126 GRÜNE, 11.07.17 
Die Stadt soll bei der Erstellung von privaten Fahrradabstellanlagen Unterstüt-
zung leisten 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

127 GRÜNE, 11.07.17 
Kosten der Unterkunft in Ulm 
Es wird beantragt: 
a)  eine verlässliche Statistik über Anzahl der "Draufzahler*innen" und die 

anderweitig aufgebrachten Mittel zu erheben und dem Gemeinderat zu-
kommen zu lassen. 

b)  eine neue Studie zur Festlegung des KdU-Satzes in Auftrag zu geben, die 
die Preise für neuvermiete Wohnungen und die Wartezeit auf die Verfüg-
barkeit preisgebundenes Wohnraums in Ulm mit einbezieht.  

 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

 
 
 
Verteiler: 
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G, BD, ZD, Z, R 1, R 2, C 3, BS, GM, SO, SUB, VGV, EBU, Jobcenter, 
SWU, 005 


